Luchemos en los Emiratos Árabes

I 0° Congreso de la Prévention Routière Internationale (PRI)

Invitado especialmente como chairman de uno de los dos workshops y también como expositor de las tareas de Luchemos en nuestro país, como modelo de trabajo de una ONG en la prevención de accidentes, participamos de este importante congreso organizado por la PRI para profundizar las actividades de educación y seguridad vial que ya se están llevando a cabo en estos deslumbrantes, progresistas y ricos nuevos países de medio oriente. Tuvo lugar en marzo pasado, en ABU DHABI, Emiratos Árabes Unidos.

Las presentaciones de diversos destacados especialistas europeos que expusieron sobre los últimos avances y experiencias en educación vial y seguridad así como la tecnología de última generación, fueron una magnífica oportunidad de enriquecimiento no sólo para esta parte del mundo árabe, ávido de perfeccionar sus ya importantes esfuerzos en el tema, sino para todos los participantes, a través de distintas experiencias de investigación y trabajos de campo realizados por universidades, investigadores privados, gubernamentales y unas pocas organizaciones no gubernamentales, entre ellas Luchemos, la única presente de América Latina. En el congreso hicimos una presentación sobre "Experiencias, enfoques e investigaciones de una organización no gubernamental en la planificación de un programa de concientización para una nación en desarrollo", la que fue muy valorada como una experiencia posible a seguir por aquellos que desean trabajar seria-

mente para impulsar la seguridad vial en esos países, fuera del ámbito estatal.

El congreso fue realizado con fuerte apoyo oficial, que no fue sólo el económico, sino también , y más importante, el deseo manifiesto y evidente de las máximas autoridades del reino (hasta participó el príncipe Bin Zayed Al Nahyan) por sumar inmediatamente las recomendaciones del congreso a las



La impecable señalización optimiza esta autopista céntrica en Dubai.



La indumentaria tradicional no es obstáculo para el uso del cinturón.

múltiples actividades de seguridad vial que están poniendo en práctica., en especial algunas de las conclusiones y recomendaciones del congreso como perfeccionar el ya existente sistema de controles y sanciones, focalizándolo en los temas claves como el exceso de velocidad y la optimización del uso de cinturones y cascos.

Para dar cabal idea del país que tuvimos el privilegio de conocer (DUBAI y ABU DHABI son las ciudades más importantes y conocidas) hay que decir que se trata de un país mucho más joven que el nuestro, surgido casi milagrosamente en medio del desierto hace apenas 40 años con la bonanza económica del abundante petróleo yacente bajo sus arenas.

Y grande fue nuestra sorpresa al descubrir en estas dos ciudades características y logros que despiertan admiración: por empezar, ciudades planificadas, con un diseño urbano integral, con anchas avenidas y calles, algunas para tránsito rápido, y con muy buena señalización y excelente demarcación, dársenas para





Arriba, el acto de apertura del congreso.

A izquierda, la moderna flota de taxis de Abu Dhabi.

A la derecha el dr. Silveira junto al presidente de la PRI JoséTrigoso.

Abajo, la espectacular escuela oficial para conductores de Abu Dhabi.











El dr. Silveira al leer uno de los mensajes de clausura del congreso.

estacionar separadas de las mismas, semáforos múltiples bien coordinados, túneles seguros para peatones, excelentes taxis, pero por sobre todo, estricto cumplimiento de las normas de tránsito, en especial el uso del cinturón de seguridad (en los taxis es posible abrochárselo) y el estacionamiento.

Pero más aún me impactó, al salir de ellas, el ver que están comunicadas por excelentes autopistas de 4 y 5 carriles por mano, más banquinas, donde la perfecta cartelería bilingüe señala que existen rutas por separado para los camiones!

No fue para menos, el conocer la moderna escuela de seguridad vial de diseño sueco donde se preparan los futuros conductores, en cursos intensivos en hasta seis idiomas, con todos los recursos tecnológicos. Pero mejor dejemos que las fotos hablen por sí solas....



La modernísima Dubai y sus amplias y diseñadas avenidas